
会期　９月３日～９月２６日（２４日間）

日 次 月 日 曜 日 会 議 別 開会時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考
　１　開会
　２　会期の決定
　３　会議録署名議員の指名
　４　諸般の報告
　　　　議会事務局長
　　　　議会運営委員会行政視察報告
　５　議案の上程
　　　　提案理由の説明　（市長）
　　　　予算・条例等内容説明
　　　　　（企画財政課長、総務課長等）
　６　監査委員報告
　７　委員長報告
　　　　議案及び陳情の審査結果
　８　常任委員会委員の選任
　９　議会運営委員会委員の選任
 10　陳情の付託
 11　散会

第２日 9 月 4 日 水 休 会
第３日 9 月 5 日 木 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限午前11時まで
第４日 9 月 6 日 金 〃
第５日 9 月 7 日 土 〃
第６日 9 月 8 日 日 〃
第７日 9 月 9 日 月 本 会 議 午前１０時 質疑・一般質問
第８日 9 月 10 日 火 〃 午前１０時 一般質問
第９日 9 月 11 日 水 〃 午前１０時 一般質問・議案の委員会付託
第１０日 9 月 12 日 木 休 会 午前  ９時 予算決算常任委員会（予算審査）
第１１日 9 月 13 日 金 〃 午前  ９時 総務文教常任委員会
第１２日 9 月 14 日 土 〃
第１３日 9 月 15 日 日 〃
第１４日 9 月 16 日 月 〃 敬老の日
第１５日 9 月 17 日 火 〃 午前  ９時 産業厚生常任委員会
第１６日 9 月 18 日 水 〃 午前  ９時 予算決算常任委員会（決算審査）
第１７日 9 月 19 日 木 〃 午前  ９時 予算決算常任委員会（決算審査）
第１８日 9 月 20 日 金 〃 午前  ９時 予算決算常任委員会（決算審査）
第１９日 9 月 21 日 土 〃
第２０日 9 月 22 日 日 〃
第２１日 9 月 23 日 月 〃 秋分の日
第２２日 9 月 24 日 火 〃 （委員会審査結果等とりまとめ）
第２３日 9 月 25 日 水 〃 （委員会審査結果等とりまとめ）

　１　委員長報告
　２　質疑・討論
　３　採決
　４　各委員会の閉会中の継続審査について
　５　議員派遣
　６　閉会

木 本 会 議 午前１０時第２４日 9 月 26 日

平成２５年９月土佐清水市議会定例会日程表

第１日 9 月 3 日 火 本 会 議 午前１０時
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順位 質疑者
予算書・
議案綴
ページ

答弁者

○ 報告第10号

「専決処分した事件の報告について（和解及び損害

賠償額の決定について）」

・交通事故発生に至る概要

・被害総額と事故原因

・過失割合と算定根拠

○ 報告第11号

「専決処分した事件の報告について（和解及び損害

賠償額の決定について）」

・示談書でなく免責証書にした理由

○ 報告第12号

「専決処分した事件の報告について（和解及び損害

賠償額の決定について）」

・交通事故発生に至る概要

・被害総額と事故原因

・過失割合と算定根拠

5～6

1

8番

岡﨑　宣男　君

（質疑）

3～4

発言（質疑）通告一覧表

平成２５年９月土佐清水市議会定例会

質　　疑　　内　　容

1～2

総 務 課 長
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順位 質問者 答弁者

1 男性平均寿命について

○ 男女の過去５年の推移について

○ 低寿命の原因究明は

○ 検診受診状況とアフターケアについて

○ 今後の対応策は

2 異常干ばつについて

○ 現在までの被害状況は

○ 被害救済は可能か

○ 今後の指導方針は

3 インフラ老朽化調査について

○ 進捗状況について

○ 要補修箇所はどの位あったか

○ 補修予定と費用について

1 市民の健康保持（長寿）について

○ ２０１０年市区町村別生命表の結果について

○ ワースト２位についての現状分析は

○ 各種検診の実態について

○ 健康保持に対する市の取り組み状況

○ 今後の市の取り組みについて

2 地籍調査の実施状況と今後の取り組みについて

○ 現在までの実績と現状について

○ 今後の事業計画について

1 男性平均寿命全国ワースト２位について

○ 平均寿命について

・ 原因と対策について

○ 命を守る対策について

・ 各種検診及び特定健診について

・ 喫煙対策について

・ 自殺対策について

2 市職員の健康づくり等について

○ 職員の健康づくりについて

・ 職員研修について

・ 長期病気休暇等について

・ 喫煙対策について

・ 成人病検診について

・ 健康づくり対策について

発言（一般質問）通告一覧表

平成２５年９月土佐清水市議会定例会

質　　問　　内　　容

まちづくり対策課長

市 長

1

2

3番

小川　豊治　君

（一問一答）

健 康 推 進 課 長

市 長

2番

森　一美　君

（一問一答）

健 康 推 進 課 長

市 長

産 業 振 興 課 長

まちづくり対策課長

市 長

3

健 康 推 進 課 長

市 長

4番

西原　強志　君

（一問一答）

総 務 課 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 市長の政治姿勢について

○ 消費税増税について

○ 高知県と沖縄県の人口について

2 観光振興と四国霊場について

○ 巡礼人気について

○ 閏年の巡礼者数

○ 経済効果について

○ 四国霊場開創１２００年について

3 花火大会について

○ 来客数と経済効果について

○ 大会の収支状況について

○ 安全対策について

4 観光施設とトイレ

○ 既設トイレは問題ないか

○ 新駐車場と大戸公園にトイレを

1 農業振興について

○ 認定農業者・新規就農者等、農業の担い手確保は

本市農業の発展に欠かせない問題である。

農地の確保・集積について書類面も含めて基本的

対応について聞く

○ 平成２２～２４年度の幡多３市の新規認定農業者・新

規就農者数について聞く

○ 本市は農地利用集積化団体であるが、その事業内

容について聞く

○ 本市農業の問題点と担当課としての将来的ビジョン

を示せ

2 市長の政治姿勢等について

○ 南海地震等の非常食に地元産の玄米の活用を図っ

てはどうか

○ 市長は公約で人口減少に対する解消策を掲げてい

るが、具体的方策について聞く

○ 市長の公約に無医地区の解消があるが、積年の問

題であります。本件についての具体的方策について

聞く

1 教育振興基本計画について

○ 小、中学校の学力について

○ 教育長の目指す教育ビジョンとは

2 水道事業の現状と将来について
水 道 課 長
企 画 財 政 課 長
市 長

3 今後の観光振興について

○ あしずり祭りの費用対効果について

6

5番

永野　裕夫　君

（一問一答）

学 校 教 育 課 長
教 育 長
市 長

市 長

5

8番

岡﨑　宣男　君

（一問一答）

産 業 振 興 課 長

市 長

市 長

4

7番

永野　修　君

（一問一答）

産 業 基 盤 課 長

市 長

産 業 振 興 課 長

市 長

産 業 振 興 課 長

市 長

産 業 振 興 課 長
産 業 基 盤 課 長
生 涯 学 習 課 長
市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 災害時要援護者の避難対策について

○ 避難行動要支援者名簿作成における状況

○ 情報共有の体制は構築されているか

○ 個人情報保護条例との関わりについて

○ 平常時からの市の組織づくりが必要と思うが対応は

○ 関係機関等との連携体制の整備は

○ 地域共助力を高めるための地域づくりと人材育成に

ついて

○ 避難生活における生活環境の整備が明記されてい

るが、本市の現状と今後の対策を問う

○ 個別避難計画の策定が必要と思うが、今後の対応を

問う

○ 災害時要援護者支援条例を制定すべきと思うが、見

解を問う

2 「いじめ防止対策推進法」の制定を受けて

○ 昨年８月に、いじめ問題に関する緊急調査依頼があ

ったが、その結果を問う

○ 今回の法律では重大ないじめが発生した場合、調査

報告の義務化や警察への通報、加害者の子どもに出

席停止を命じることを求めているが、見解を問う

○ 「地方いじめ防止基本方針」の策定努力を求めている

が、見解を問う

3 新清水中学校が開校して５ヶ月が経過したが問題が起き

てきている。現状認識とその対応を問う

4 成年後見制度について

○ 人材育成と市民後見人養成について問う

1 障害年金制度の周知徹底について

○ 障害者の数（２０歳から６５歳未満）

○ 受給基準

○ 周知の現状

○ 市民に対して周知徹底を

2 市営住宅の耐震、防災、改築について

○ 耐震診断

○ 耐震防災改築の現状

○ 耐震防災改築計画の策定を

3 高校授業料無償化に所得制限が導入されたことについ

て

○ 教育長の認識を問う

4 「はだしのゲン」閲覧制限問題について

○ 教育長の認識を問う

11番

仲田　強　君

（一問一答）

教 育 長

福 祉 事 務 所 長

市 民 課 長

市 長

まちづくり対策課長

市 長

6番

岡林　喜男　君

（一問一答）

健 康 推 進 課 長
市 長

教 育 長

健 康 推 進 課 長

市 長

学 校 教 育 課 長

教 育 長

教 育 長

8

7
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 メジカ価格について

○ 土佐食の存在意義

2 足摺テルメのプール存続について 市 長

3 災害に強いまちづくりについて 市 長

4 近年の観光の変化について 市 長

5 リマ、種子島、沖縄等対策事業の導入について
産 業 振 興 課 長
市 長

1 新教育長に聞く

○ 教育行政への抱負

○ 本市教育行政の課題は

2 「白鳳地震」遺跡の真偽は 生 涯 学 習 課 長

3 あしずり黒潮米「評価上々」を今後の戦略にどう生かす 産 業 振 興 課 長

4 観光振興

○ 「白砂青松」の大岐浜復活は

○ 空き店舗に絵画を

5 「ドリームトーク」の土佐清水市版はどうか 市 長

1 特別養護老人ホームしおさいの実態と運営

○ 事故報告

○ 事故対応

○ 苦情処理受付

○ 第三者委員制度

○ 定期的な第三者委員会制度の創設

○ 基金状況（事業基金・福祉基金等）

○ 重い人件費負担と対策

○ 運営から経営へ

○ 新たな公共について

2 公的不動産の管理・運用

○ 売却可能資産

○ 公共施設の不動産リスク（耐震基準・アスベスト等）

○ 未利用公的不動産における保守・管理費用

○ ＰＲＥ戦略

11

13番

橋本　敏男　君

（一問一答）

10

14番

武藤　清　君

（一問一答）

し お さ い 園 長

総 務 課 長

市 長

総 務 課 長

市 長

教 育 長

9

9番

瀧澤　満　君

（一問一答）

市 長

産 業 振 興 課 長
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